

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
 Onda.—Un mes.
 Provincias.—Trimestre.
 Extranjero.—Año.
 Ultramar.—CINCO pesos fuertes oro
 por trimestre.
 No se devuelven los originales

EL AFRICA

Periódico semanal de las posesiones españolas

REMITIDOS Y COMNIIUCADOS

Avisos y anuncios.
 A precios convencionales
 Dirección y Administración del periódico
 16—General Moreno—16
 NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Cuando la Justicia obra la pasión calla

El Gobierno ha estimado al fin que era necesario investigar las causas que originan el estado excepcional por que atraviesa este vecindario de algun tiempo á esta parte, y un juez especial, que llegó á esta plaza el pasado martes, con actividad digna de encomio, incoó las diligencias que habrán de esclarecer hechos, por todos conocidos, aunque no apreciados con igualdad de criterio, que...

Cada cosa es del color del cristal con que se mira.

En estas luchas, que á todos por igual afectan, en las que todos toman parte, por la dificultad de rehuir las en círculo tan estrecho como limitado, hay algo, sin embargo, que merece la universal censura, algo que conmueve al redondel y la grada, algo que todos somos unos en sentir.

El abuso de facultades que se confieren no para el azote, sino para el paternal amparo de una población, el antagonismo entre esta y la autoridad que ha de regir sus destinos y la tendencia torpemente iniciada, de hacer de dignos funcionarios, que á la población en general se deben, porque de ella reciben el merecido premio á sus servicios, huéspedes de pretorianos que hayan de jugarse su libertad, su porvenir y el de sus familias á la última carta que le ofrece la soberbia la irreflexión ó la temeridad.

Era orgullo de esta ciudad y una de nuestras modestas glorias, que la pasión política ni quebrantara nuestros lazos ni influir pudiera en las conveniencias generales del pueblo que nos vio nacer.

Y solo así se explica, que hayan turnado las diversas representaciones de los partidos militantes, sin que las lágrimas de un empleado destituido amargara la retirada de la autoridad que abandonaba los puestos municipales, ni sirviera de remordimiento á la que llena de ilusión la reemplazaba.

Hoy que los cables de la guardia municipal se han estrenado en ciudadanos inertes é indefensos porque ambicionan una representación, que no debe negarse al que la solicita, ya que por desgracia...

...aumenta el número de los que rehuyen, habrá necesidad de renunciar á aquella preciada conquista, y como en Egipto reinaran las castas, en Ceuta se fomentará el pandillaje y se alentará la traición desapareciendo con vergüenza para todos, autores, cómplices y encubridores ese lema que ostenta nuestro escudo y que ha sido orgullo de los habitantes, de esta ciudad.

Siempre noble, leal y fidelísima.

Ellos y Ellas

(Donde ve el que leyera, que no hay en el mundo personas peores que los hombres y las mujeres)

Contemplas una joven llena de hermosura; pero no adivinas su alma, llena también de sufrimientos y congojas.

Escucharás sin duda «Es difícil y esquiva! No hay que pensar en aspirar á su cariño!» pero como el que escribe, conoce los secretos del corazón de sus protagonistas; te diré en breves frases, los móviles que la impulsan á portarse así.

En los primeros años de su edad adulta, la joven llena de ilusiones y esperanzas; y como todas las de su tiempo aspirando á ser amada por un hombre ideal, de esos que la relatará un novelista, para su mal; amó tal vez, á un galán que arrogante la solicitara; y vinieron los días de amorosos coloquios; y creció el afecto en la temprana flor del pensil del hijo de Venus; y pasarón dias, y más dias; hasta que el galán, lleno de su conquista tan ansiada creció en sí mismo; *inflavit ranam*, como dijo el clásico, y así como la rana estalló por querer llegar al tamaño del buey, el joven sufrió lo que todo aquel que desea subir, mas de lo que marca la escala del destino.

Empezó la discordia á sembrar en campo predispuerto á tales frutos, crecieron los tallos de tan fatal semilla, y aparecieron las espigas vacías del cereal de los desengaños.

¡Adiós esperanzas! La flor sufrió en edad temprana el empuje del viento helado; el huracán secó sus hojas de perfumes deliciosos. Por eso la ves sumida en congoja indescriptible; el sol no sale en el jardín florido; nubes lo cubren constantemente, y la flor no sale de su adormecimiento por falta del calor vivificador del astro.

Y decís los que pretendéis aspirar á su cariño. ¿Es posible que no haga caso á mi pasión tan pura?

¡Allá vosotros los que amais, recojed en sus acciones la respuesta; yo en cambio ya tengo el corazón encallecido. Si ellas sufrierón los reveses del destino, vosotros también habeis de padecer si es que las amais!

Partidarios hay de que el amor es una lotería; en vano buscarla, ella toca cuando quiere; así es que si quereis sacrificar vuestra salud y vuestras esperanzas, no teneis más que seguir el malestar y el desosiego continuo. Os garantizan varios sabios que á fuerza de machacar seréis correspondidos.... ó desistireis por ser imposible conseguir nada.

Ahora, cito un galán tambien crecido, no es viejo y conoce al misterio que *mujer* la llaman. Dime que vive feliz sin ellas! No lo creo; pues busca su trato, que es la vida!

Sin embargo me dijo hace tiempo en un sitio de donde no nos oyeran oídos femeninos: «De las mujeres, la mejor, la que más me encanta es mi santa madre; las demás, no las quiero aunque siempre las voy buscando».

Entonces le hube de decir: «Ni tanto ni tan calvo, como dice el proverbio, la mujer es ideal por naturaleza; no sigas ese camino porque llegará día en que lo mas hermoso de lo creado, te sería indiferente.»

Buscad todos vuestra media naranja, y una vez encontrada, daos prisa en crearos una familia que es el mejor bien. Si es que teneis el pan en abundancia!

JUAN BARRANCO.

FUNCION RELIGIOSA

EL VOTO

El Domingo último 9 del actual, se celebró con gran solemnidad en la Iglesia de nuestra exelsa patrona, La Virgen de Africa, la tradicional función del voto, asistiendo á dicho acto el Ilustre cabildo eclesiástico, parte del municipal y representaciones de los cuerpos de la guarnición presidida por el Gobernador accidental Sr. Pareja.

Las naves del templo se encontraban ocupadas por gran número de fieles que rendian tributo de gratitud á esa nuestra querida y milagrosa Virgen de Africa, patrona de todos los hijos de este pueblo y protectora de los buenos.

El discurso religioso, estuvo á cargo del magistral de esta colegia ta D. Antonio Ferrari, el cual nos demostró una vez mas las grandes condiciones que posee como orador. En sentido plático nos recordó el deber tan grande que tenemos en poseer una acendrada fé á esa Virgen que hizo tantos milagros sobre esta ciudad, uno de ellos, el de librarla de la terrible peste que nos acosaba, motivo por el cual, le dedicamos todos los años este recuerdo en señal de agradecimiento.

La orquesta y cantores estuvieron á gran altura, realizando por tanto con sus armoniosos acordes las solemnidades de ese acto santo el sacrificio de la misa.

Digno de nombrar es el Ilustre Canónigo y capellan de aquella Iglesia Don Antonio Aranda que no deja de fijar su atención en ese templo donde resplandece la imagen de la idolatrada patrona, teniendo á costa de grandes sacrificios con mucho aseo y esmero pues dicho se está que todos los gastos á excepción de algunas menudencias que suele donar el Ayuntamiento en estos actos, son costeados por el vecindario y el mencionado capellan.

Todo este vecindario veria con gusto que el Ayuntamiento dedicara algo del nuestro crecido presupuesto para aplicarlo á renovar pintar y tener en mejores condiciones á ese célebre é histórico templo, en donde reposan muchos de los oficiales y soldados de la guerra de Africa y en donde se encuentran aun, como si fueran santas reliquias algunos jirones de las banderas de nuestros bravos batallones que lucharon en aquella gloriosa guerra.

CUENTO

El alcornoque y el cuco

Allá por el tiempo en que los pájaros, las flores y los árboles hablaban, habia en un bosque un alcornoque magnifico, cuya soberbia copa se elevava por encima de las de todos cuantos árboles le rodeaban.

Un cuco, (que en ninguna parte, ni en ningún tiempo faltaron *cuco*s) anidó en la elevada copa del alcornoque.

Dicen, no se si será verdad, que el cuco, empolla huevos que no son suyos, y así, por evitarse el disgusto de ver prohijar pollos ajenos...

nos, al tonto del pájaro dicho, los demás pájaros no anidaban en la copa del alcornoque, que por esta causa, no disfrutaba como los otros árboles del bosque del agradable piar, de los trinos y gorjeos de los pájaros cantores.

El alcornoque, se consolaba, pensando que si bien no disfrutaba de eso, en cambio gozaba de la amistad invariable del cuco, que año tras año, ocupó, durante muchos, el lugar de preferencia en la copa del padre del corcho.

A la sombra del alcornoque, al cual no se arimaban los pájaros del bosque por lo que ya he dicho, vivían una infinidad de animales dañinos, desde el escorpión, hasta la víbora, y vivían tranquilos, por que no temían que fuesen allí á molestarles, las aves que Dios crió para limpiar la tierra de esos bichos.

Un día un leñader, provisto de afilada hacha, empezó á dar tajos en el tronco del árbol aquel que elevaba sus copas por encima de las de los demás del bosque.

A los primeros golpes, el cuco asustado, abandonó su alto sitio y salió volando, sin pensar para nada en lo que ocurrirle pudiera á su anciano amigo.

Golpes y mas golpes del hacha del leñader en el tronco del árbol acabaron por dar con él en el suelo.

Mas de cuatro animaluchos, de los que á la sombra del alcornoque vivían, salieron desparavientos, de sus escondites y corrieron en diversas direcciones para evitar el daño que creían podía venirles encima con la caída del que tanta sombra les dió mientras estuvo derecho.

El pobre árbol, lloraba gotas de savia y expresaba su pena con crujidos de sus ramas, que se partían, mientras reflexionaba, (hay que advertir que la desgracia hace reflexionar hasta á los alcornoques) mientras reflexionaba repito, y murmuraba de este ó parecido modo: ¿Por que me tratan así? ¿Yo no he hecho daño á nadie? ¿Por que me tiran? ¿Por que me mutilan? ¿Por que?...

Un pitoclaro que oyó las lamentaciones del caído (tambien al igual que cuco ha habido siempre pitoclaros), le dijo encarándose con él.

Amigo alcornoque, no te asombre, lo que te pasa es justo castigo de tu estupidez tu has hecho, acaso sin saberlo, mucho daño: has dejado que á tu sombra vivan animales dañinos; has albergado en tus ramas al ladronazo del cuco.

—¡Ah! ¡el cuco! gimíó el árbol, ¿como es que no vienen á consolarme?...

—No le aguardes; ¡tonto! ¡ni aun la desgracia te enseña que los cuco no buscan á los árboles caídos?...

El alcornoque, calló y siguió llorando su savia mientras pensaba con amargura en la verdad de las razones del pitoclaro.

Una turba de leñadores que no se habian sentido con fuerza para tirar el tronco le cortaron las ramas al desventurado árbol, que no tuvo

en el momento de su muerte, ni el consuelo de no haber hecho mal á nadie..

El cuento es tonto, malo é inocente, pero, es al menos muy real.. Y si no, dime, lector querido; ¿no has conocido ningun alcornoque, en cuyas ramas aniden cuco y á cuyo pié y sombra vivan mil animales dañinos?...

EMILIO DE RUEDA Y MAESTRO.

Otro merecido palmetazo

La comision provincial de Cadiz apesar de la influencia que sobre ella blasonan ejercer nuestros caciques, acaba de darles un nuevo palmetazo, proponiendo al Gobernador Civil que deniegue la autorizacion que solicita el Ayuntamiento de Ceuta para adquirir fincas en el Mercado público y en la calle de la Soberania Nacional, (Berría) con destino al ensanche de la poblacion, en tanto que, no se incoen los oportunos expedientes en forma concreta y se haga la solicitud, acompañando los antecedentes que se determinan.

Y ya pareció aquello. Porque no nos esplicamos como vá la comision provincial, ni el Excmo. señor Gobernador civil de la provincia á autorizar una obra, ya en parte emprendida por este Ayuntamiento, sin autorizacion de nadie y sin respeto á las disposiciones legales que regulan las de su clase, cuando por sentencia del tribunal Contencioso administrativo de 2 de Octubre de 1897, se declara la imposibilidad legal de que los ayuntamientos acuerden (y mucho menos practiquen) la apertura de nuevas calles (avenida Aguilar,) en la expropiacion de fincas particulares con destino á ellas, mientras previamente no se formule y apruebe por el Gobierno el necesario plan de ensanche de la poblacion respectiva conforme á la ley de 26 de Diciembre de 1876 que es de observancia general.

¿Y donde se halla en Ceuta ese plan y quien lo ha aprobado?

¿Y cómo sin previa aprobacion, y sin recursos en el presupuesto se viene haciendo años abriendo nueva via pública transversal y aplicando á la misma partida de diferentes artículos del presupuesto, dejando indotadas sus respectivas atenciones y llevando á cabo transferencias que exigen tambien la superior autorizacion, que no ha sido solicitada ni concedida?

¿Y como realiza este abuso el Ayuntamiento, ó el que sea, con infraccion palmaria de superiores resoluciones del Gobierno, que tiene desde hace años aprobado el expediente para la construccion de escuelas públicas en parte del mismo terreno que contra sus acuerdos se ha destinado ahora al nuevo parque?

Resultado, que gozamos aquí desgraciadamente de tal autonomia administrativa, por obra y gracia

del nuevo Hausman, que lo que el Gobierno aprueba, previos los tramites y formalidades legales no se realiza, y en cambio se lleva á cabo, y contra él, lo que ni aprueba, ni conoce ni autoriza por que cada uno mejor al capricho de un Ayuntamiento, que tiene fe ciega en la suficiencia de su presidente y censores.

EL GENERAL CEBALLOS

En el vapor correo del día 11, llegó á esta plaza el Excmo Sr. D. Santiago Diaz de Ceballos nombrado por el Gobierno de S. M., Juez especial de la causa que se sigue por el sangriento suceso ocurrido en las calles de Ceuta el día 2 de Febrero con motivo de las elecciones.

Nos referimos al brutal atropello de que fué victima nuestro vecino señor Las Heras al que se le prohibió permanecer en el local donde se celebraban las elecciones. motivo por el cual fué sin duda insultado, maltratado, arrojado del edificio y acribillado á sablazos por los guardias municipales que capitaneados y alentados por el teniente Alcalde (no de aquel distrito) D. Diego Mas, y por otros que se encontraban en la Zapateria del Concejal Fortea situada frente al colegio, cumplieron sinó con la ley, por lo menos con el mandato criminal.

Parece que con motivo de la llegada del recto é ilustrado Juez Señor Ceballos, se han tranquilizado algo los ánimos, pues es una garantía para todos, la medida del Gobierno que á no dudar ha de dar un resultado favorable para sostener la tranquilidad y seguridad pública, de las que nos hallamos tan necesitados en esta desdichada época de caciquismo inquisitorial.

Incertidumbre cruel

¿Qué es lo que le pasa á Rosa esta noche en «El Liceo» que está pálida y llorosa?...

¿Le atormenta algún deseo?

¿Es que algún dardo amoroso se clavó en su corazón

y su efecto doloroso le causa tal desazón?

¿O tal vez su amante infiel olvidó su juramento

y está apurando la hiel del cáliz del sufrimiento?

Está pálida, ojerosa,

tiende la vista hacia el suelo,

le impresiona cualquier cosa

¿que le ocurre, santo cielo?

.....

—Pues que abusó de licores

pastas y dulces, cenando,

y al bailar se vá... señores,

poco á poco mareando.

ANSELMO ROIG

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

ciado esteril decirlo, pues sabido queda que antes y ahora ó sean los que vivieron y los que viven, siempre le han rendido el mas fanático culto á ese Terpsicore travieso y descarado.

No hay fiesta más admirada que el Carnaval, pues apesar de sus innumerables años de vida y á través de tantas generaciones no decaen esas alegrías que de paso sea dicho, tienen todos los caracteres de la ridiculéz, rayando la grosería á gran altura puesto que la careta es un pretexto para desahogar el cerebro de todas las miles tonterías amontonadas durante el año.

A la vez hay que comprender lo necesario que es el carnaval en todos los países que se celebra con más ó menos animación pero con idéntica forma, por mas que el nuestro no revista el caracter impúdico que otros extranjeros, mas sí queda muy por debajo de todos por no haber alcanzado jamás la celebridad de aquellos en los que se derrocharon y derrochan, el ingenio, el gran gusto y el dinero causas que por razones especialísimas nos falta y es la base de todo.

El Carnaval es la verdadera fiesta popular; todo aparece contrario de lo que es; el mas humilde habitante se disfraza de Rey, y no hay mas remedio que darle el tratamiento de S. M. pues él mismo se cree con derecho á ostentarlo; en cambio otros de mas altas categorías se visten de moro, bandolero ó de gorila y se creen tambien digno de Mahoma, de José María ó pertenecientes á la raza del Oragutan. Es una fiesta donde reina á gran altura las ilusiones.

El hombre se convierte (al parecer) en mujer; la mujer en hombre en fin una verdadera locura, que á mi modo de ver no se diferencia de los demás días del año, mas que en la pública manifestacion, pues el Carnaval en este mundo es eterno, todos llevamos careta, todo lo que debia de ser, no es, razon por la cual, no se hace nada derecho y así anda ello; muchos van casi siempre disfrazado con la máscara de la hipocrecia ¡Carnaval de la vida!

El de Ceuta este año ha sido muy desanimado, verdad que ha existido motivo fundado. La decadencia del reducido comercio que por día desaparece; el malestar que se nota en toda la población con motivo de los atropellos é iniquidades que á diario ocurren, razon mas que suficiente para abandonar la alegría; y el mal tiempo lluvioso y frio que en los dos primeros días hubo, fuerón verdaderamente las principales causas para que nó existiera el esplendor de otros años.

Esos tres días de criticas, ilusiones, sorpresas, desengaños, realidades, y de completas locuras, han pasado desapercibidos para todos y hemos entrado en los días tristes de la cuaresma y Semana Santa que son los que forman juego, por ahora, con el estado de ánimo de nuestros convecinos

CARNAVAL

Este año como el anterior, ha llegado el loco Carnaval con su hermano Febrero formando una buena pareja,

Lo que fuerón esas fiestas para todos nuestros antepasados y lo que son para nosotros, sería dema-

Las calles han estado poco concurridas de mascarar; las estudiantinas han brillado por su ausencia; no mereciendo relatar ningún disfraz porque en realidad no hubo uno que mereciera el título de mediano; tan solamente el primer día vimos una comparsa «LA DE LOS CANUTOS» que aunque ridiculamente ataviada llamaba la atención por el personal tan estúpido y censurado que la componía, haciendo juego con el Oso que á diario se exhibe por nuestras calles, exacto retrato de algunos de la pandilla.

Los bailes públicos han estado muy poco concurridos antes y en los días de Carnaval. Despidamos nos hasta el año próximo, que quizás haya mas alegría, pues lo unico bueno que ha tenido este, ha sido el no tener que lamentar ninguna desgracia de esas que proporciona el vino con frecuencia.

En el Nuevo Liceo

La sociedad que lleva este nombre celebró en la noche del segundo día de carnaval su anunciado baile que alcanzó un éxito brillantísimo.

Ninguno de los espectáculos de esta índole, dado por la bien organizada sociedad, ha sobrepasado al de esa noche, porque se vió el salón mas favorecido de Señoras y Señoritas que otras veces.

No cabe duda que ellas son las que constituyen el mas hermoso ornamento de un baile, pues repartidas por todos sitios adornan con su belleza á ese local perfumado por las mismas.

En el mencionado baile no hubo con franqueza gran exhibición de disfraces, pero á cambio de estos, abundaron los capuchones los bebés, las graciosas chulas, aldeanas serranas, los impermeables entre los que recordamos uno que ostentaba en su espalda, el decreto de Weyer sobre los casamientos que decía así, «adios ilusión, adios estrellas, adios 27 de Febrero de 1902.»

Oímos chistosas gracias y bromas del género bufo como las siguientes: «¿á que no me conoces?» y le contestaron, «tampoco te conoces tu misma.»

«Me gustas mas sin careta; estoy loco por tí y ya te he dicho que dentro de un mes serás mía.» y responde la máscara en su voz natural, «no tardes en ir á casa que yó me marchó con tu padre.»

«Horror si era mi mamá!» Otra máscara decía, «mira que soy demasiado vieja». Bueno, responde el bromeado, «con las navas viejas me gusta á mi embarcar aunque me vaya á fondo.»

Viré yó entonces, por temor de la navegación..... Ujú que cosas

En suma, que se pasaron las horas á la carrera pareciendonos esa noche la mas corta de todas pues allí daba place estar.

Nuestra enhorabuena á la Junta Directiva del «NUEVO LICEO.»

EL AFRICA

NOTICIAS

Mando de la Plaza

Con motivo del relevo del que fue gobernador de este Don Manuel Aguilera que se embarcó para Algeciras el día 11 del corriente, continúa en el mando accidental de la plaza el General de Brigada Don Felix Pareja hasta que llegue dentro de breves días el nuevo Gobernador Sr. Fernández Bernal.

Teatro

Sigue actuando en el Principal, la compañía del Sr. Guzman, en la que figura como ya sabemos la tiple *Eulalia Uliorri*.

Durante la presente semana y parte de la anterior han puesto algunos estrenos entre los que se cuentan *El Barbero de Sevilla*, *Los Niños Llorones*, *El Tabardillo* y *Sandias y Melones*, siendo todas estas obras del agrado del público.

También se han representado en estas noches *Las Amapolas*, *El Barquero*, *Los Ascendidos*, *La Viejecita*, *El Tambor del Granadero*, *Dolores* y otras, de cuya interpretación solo podemos mencionar la labor tan esmerada de la Srta. *Uliorri* en la *Viejecita*, que la cantó como ella sabe hacerlo, y la de la Sra. Mora en el *Barbero de Sevilla* que dió aquellas deliradas notas del número tercero, con verdadera afinación y maestría alcanzando en la primera noche de la representación de dicha obra una verdadera ovación haciéndosele repetir en medio de nutridos aplausos.

Dicha artista como ya hemos dicho, se presenta con mucha modestia y sin pretensiones razón por lo cual ha ganado las generales simpatías. Hace todo lo que puede y es á no dudar una de las partes que mas trabaja en la compañía.

De los actores mencionaremos á *Guzman* que es uno de los buenos artistas que se conocen, como ya nos lo demuestra en todas las obras y Moreno que ciertos papeles los sabe muy bien desempeñar y con frecuencia hace reír al público.

De desear sería que el teatro de la compañía cuidara mejor los trajes pues sin duda por mor de las humedades de este pueblo se van despin-tando.

También la escena se encuentra muy deficiente debido sin duda á la mala organización, maquinaria ó dinero que existen.

Mos estimulamos en todo, y quizás se lograra algo productivo pues en conjunto la compañía es muy aceptable.

¡Cuando se pondrá una obra donde tengamos que ovacionar á la tiple *Uliorri* que tan buena tiple es!

Vapores correos

En el de hoy hemos recibidos muchos datos sobre los vapores correos que unidos á los que hacemos publica remos en el número próximo

Estando esta redacción en convi-nación con importantes periódicos de la corte para este asunto, no dudamos alcanzar el fin que nos proponemos que no es otro, sino el procurar mejorar este servicio tan deficiente y censurable.

Sentimos tener el periódico en prensa, razón única para no darlos á conocer á nuestros lectores.

El Gibralfuro

En la playa de Vejéz encayó en la madrugada del 12, el vapor «Gibralfuro» á causa de la espesa niebla.

Según noticias autorizadas será en breve puesto á flote por estar en sitio poco peligroso.

Sentimos lo ocurrido y deseamos se confirme la noticia del salvamento.

Marítima

El día 11 arribó á nuestro puerto el hermoso vapor español «Gabriel Ruiz» procedente del de Barcelona con cargamento para los señores Raggio y consignado al Sr. Blond Hermanos.

Casamiento

En la noche del día 13 del corriente contrajo matrimonio la simpática Srta. Petra Rodríguez con el distinguido y pundonoroso oficial de Artillería D. Francisco Bayton.

A el acto que tuvo lugar en la Iglesia de Nuestra Patrona la Virgen de África, acudieron gran número de invitados y las familias de los contrayentes, á los cuales les deseamos eterna felicidad en su nuevo estado.

Viaje de novios

En el día de ayer regresaron la simpática pareja D. Aurelio Rivero Lopez y su Sra. Doña Ana Peral, á los que tambien le deseamos dichas sin cuento.

Suspension

Anoche se suspendió la función teatral anunciada, á causa DEL FUERTE TEMPORAL REINANTE.

Regresos

En el correo del día 10, llegó procedente de Madrid, le bizarro Comandante de Caballería D. Luis Boguerin en donde ha permanecido varios días por motivo del fallecimiento de su señor padre (q. e p. d.)

También llegó el mismo día el bravo Teniente Coronel Sr. Compagni que se encontraba en Gibraltar, en asuntos propios

Alrededor del mundo

El número que se pone á la venta esta semana reproduce en la portada el precioso cuadro de M. Ramirez EN LAS CALLES DE CÓRDOBA, y como usual

to de actualidad La explosión en Pont de Vilumare, con vistas de la catástrofe, de fotografías hechas expresamente para esta Revista.

Además publica los siguientes artículos, casi todos ilustrados:

El divorcio entre los moros y el enamorado de la hija de Luis XIV (Un padre de mil descendientes cuarenta y dos hijos).—Cómo viajan las cartas.—Las alhajas de la corona de España (¿Qué se ha hecho de ellas?).—El triunfo del ping-pong (Un juego que invadido al mundo).—Gente que come cosas raras.—El misterio del monumento más antiguo de Europa.

—El pan que traen los hijos.—La Otero y la moda de mojarar la ropa.

El secado rápido de la madera.—La piel de la amada de Flammarion (Historia romántica de unos grandes amores y de un libro).—¿Vale más ser gordo que flaco?—Explosiones terribles de calderas.—Por qué son dormilonas las mujeres.—¿A qué altura vuelan las aves, y las acostumbradas secciones de Averiguador universal, Preguntas y respuestas, Recetas y recetas, Problemas, Sombra chinesca, etc.

El mismo número contiene otro pliego encuadernable de LAS MIL Y UNA NOCHES, con preciosas ilustraciones de Don César Alvarez Dumot.

Plaza del Progreso, 1, Madrid

20 céntimos número

(Diez pesetas suscripción al año)

La Ultima Moda

publica en el núm. 736 (9 de Febrero) 36 elegantes: modelos de Invierno en trajes y accesorios; y con las respectivas Ediciones reparte un Figurin acuarela, un pliego de novela, una Hoja de dibujos para bordar y un patrón, cortado, poeico cada núm. 1.º ó 2.º edición 25 ctos. Completa, 40. Trimetres primera segunda Edición 3 pesetas Completa, 5.—Velázquez 42, hotel, Madrid.—Se remiten números de muestra.

Pompas fúnebres

Habiendo recibido un gran surtido de coronas de todas clases, se pone en conocimiento del público que en este nuevo establecimiento hallarán precios ventajosos y en competencia con los demás de su clase.

En breve se anunciará un depósito de atudes de lujo y modestos a precios increíbles por su baratura

No equivocarse

SOBERANIA NACIONAL 10

METHRAN HERMANOS

Gomez Pulido número. 5.

Se acaba de recibir un inmenso surtido de pañuelos, colchas, mantones y objetos de seda.

Variada en artículos del Japón, y grandes novedades

GOMEZ PULIDO NÚM. 5.
METHRAN HERMANOS
Gran rebaja de precios.

Imp: de Garcia de la Torre.

ANUNCIOS

MAGNESIA EFERVESCENTE DEL DR. TRIGO

premiadas en las exposiciones de Madrid 1898 y Paris 1900.

MEDALLA DE ORO EN LA DE NIZA DE 1904.

Aprobada por la real Academia de medicina de Valencia.

Preparada á la inglesa con drogas puras y esencia de limón obtenida ex profeso, es un refresco atemperante, muy agradable é indispensable en nuestros climas. Rechazar las imitaciones.

De venta en todas las farmacias y droguerías de España.

Por mayor: principales droguerías y laboratorio del Dr. TRIGO, Sagunto—144—VALENCIA.

PIANOS Y ARMONIUNS

DE

la acreditada fábrica de Piazza

SEVILLA

Alquiler, cambios y reparaciones. Autenticidad y solidez en los instrumentos.

Pianos de Erard, Pleyel y Roenich. Ventas á plazos, sin entrada.

Rioja 8,—SEVILLA.

Sucursal en Ceuta,—Soberania Nacional, número 62.

SOBERANIA NACIONAL 40

AVISO IMPORTANTE

¡OJO Lavanderas OJO!

LA INCOMPATIBLE

CATALANA

vende 10.000 barras de jabon para lavar ropa á precios nunca vistos.

barra en 3 libras	á	050
idem idem	á	060
idem idem	á	070

Tambien acaba de recibir un grande y variado surtido en juguetes de las principales fábricas de Barcelona desde 5 céntimos uno en adelante.

No equibocarse «LA CATALANA»

PURIFIQUE VD
EL AIRE PAPEL DE ARMENIA quemando el mejor de los DESINFECTANTES



En interés de los enfermos y personas que les cuidan, los médicos recomiendan purificar el aire quemando **PAPEL DE ARMENIA**
Venta: Farmacias, Droguerías y Perfeccionistas POR MAYOR: GERRIAN Y C. — BARCELONA

Dinero barato gran reserva y prontitud, habiendo garantía cierta, sobre todo garantía chet

LA UNION

Y

EL FENIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUIDO

contra incendios y sobre la vida

Domicilio social: Madrid, Calle de Orosaga número 1 (Paseo de Recoletos.)

Oficinas de la Subdirección en esta provincia: Cádiz, calle Murguía, núm. 26.

GARANTIAS

Capital social efectivos... Ptas. 12.000.000

Primas y reserva... » 44.028.645'68

Total... Ptas. 56.028.645'68

34 años de existencia

Seguros contra incendio

Esta gran compañía NACIONAL ha satisfecho por siniestros desde su fundación la suma de pesetas 66.631.740'93 siendo esta la demostración más evidente de su importancia y del vasto desarrollo de sus operaciones.

Seguros sobre la vida

En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente las Dotales, Rentas de educación, Rentas vitalicias y capitales de fridos, primas más reducidas que cualquiera otra compañía.

Agentes de la Compañía en Ceuta, Sres. Blond Hermanos

Librería Agrícola Nacional y Extranjera

M. ANGEL GIL ARRUE

(Sucesor de Rivas Moreno)

MADRID. Serrano, 14.-MADRD

Esta casa está en relaciones con los editores nacionales y extranjeros, y remite á provincias todos los pedidos de libros en condiciones ventajosas.

Gratu centro de suscripciones á todos los periodicos.
PÍDASE EL NUEVO CATÁLOGO QUE ACABA DE PUBLICARSE

Obras nuevas: Jimenez: *El cultivo del cabello y de la belleza* Contiene muchas recetas y secretos útiles á los agricultores Precio 6'57 provincias, 1 peseta franco de porte.—Bernat: *La fertilización de las tierras*; Valencia, 1900. Un tomo 2 pesetas y 2'50.—Romero: *Almendra* 5 ptas. y 5,50.—*Enología teórico-práctica*. Monografía de los vinos de pasto y comerciales, tintos y blancos, comunes destinados á mezclas y selectos, vinos de lujo, secos licorosos y espumosos, por *Octavio Ottavi* traducida de la tercera edición italiana, con más de 600 páginas é ilustrada con numerosos grabados, 8 pesetas y 8'50. PIZARRO: *Ganado vacuno* un tomo 4 pesetas y 4'50 y *Lopez Sanchez* Abonos una peseta y 1.25.